

CONTENIDO OFRECIDO POR



## Descenso Folklórico del Nalón



Un momento del Descenso del año pasado.

# El Descenso Folklórico del Nalón colorea Laviana

Las actuaciones del «Regodón» complementan el programa de la fiesta, declarada de Interés Turístico Nacional

**A.A.**  
LAVIANA

El Descenso Folklórico del Nalón, organizado por Llavianeses por el Descensu y el Ayuntamiento de Laviana, regresa por sus fueros y se celebra mañana en Laviana. Miles de personas llegadas de diferentes puntos de España presenciarán en directo cómo distintas embarcaciones originales descenderán por el río en un alarde de buen humor y el mejor ambiente de competición. Declarada de Interés Turístico Nacional, la fiesta, santo y seña de Laviana, planea acaparar todos los focos y, de nuevo, encandilar a todo el público.

Mañana será el día del Descenso. La «folixa» superará la participación del pasado año, pues está previsto que el Descenso Folklórico del Nalón bata récords y cuente con 7.400 navegantes. Las distintas peñas y personas que participen bajarán el Nalón con diferentes embarcaciones —hasta 41— de creación propia y temática variada que

atraerán todas las miradas. En la calle Río Cares se instalará un parque cerrado de embarcaciones desde las 10.30 horas, aproximadamente. Alrededor de las 15.00, comenzará el desfile desde la calle Libertad y, una vez se cante la canción popular de «Chaleneru» se iniciará el descenso por el río hasta el puente de La Chalana. El orden ya está definido: las peñas infantiles «Tilla» y «Flipaos» serán los primeros, seguidos de «Mayaos» y «FLT». Las tres últimas carrozas serán las de «Destintaos», «Retriñón» y «El Condao». ¡Y si llueve, que llueva!

El programa del descenso lleva aparejado un ciclo de conciertos, el «Regodón Llaviana» que comenzó ayer con la actuación de Los Gascones, el pregón, protagonizado por la Peña Cuélebre y el concierto de Los Berrones. Hoy, en el recinto, estará habilitado el mercadillo y habrá, además, juegos infantiles. A las 20.30 horas, Juanillous estará en el Escenariu Soperina y, a las 22.00, será turno de Blues Probes. Por último, el plato fuerte de la jornada será la

actuación de Grison, a las 00.00 horas, en el Escenariu Sopera.

Después del descenso, el sábado, se entregarán los premios correspondientes a partir de las 23.00 horas: la Sopera, en categoría absoluta, y la Soperina, para los más pequeños.

Mañana, el «Regodón Llaviana» traerá al concejo más actuaciones musicales. A medianoche actuará el grupo Manny Calavera en el Escenariu Sopera. A la 1.30, DJ Faby estará en la carpa, antes de que el recinto eche el cierre a las 4.00 horas.

El domingo, el mejor remedio para la resaca será más música. A las 13.30 horas, en el Escenariu Soperina, estará Vicente Díaz. Infames, a las 18.00; a las 20.00 horas, Silvia Joyanes actuará en el mismo lugar, y el broche de oro, antes de la clausura oficial del Regodón, lo pondrá Cassettres, desde las 22.00 horas.

Para consultar toda la información relacionada con el Descenso y el «Regodón», los interesados pueden acceder a la página web [www.descensodelnalon.es](http://www.descensodelnalon.es)



Grison actúa hoy en el «Regodón».



Ambiente en las calles previo al Descenso.

### 56 DESCENSO FOLKLÓRICO DEL NALÓN



Laviana  
23 de Agosto de 2025  
Fiesta Declarada de Interés Turístico Nacional



Javier Canal



Mario Orviz enseña uno de los chalecos retenidos.

Falta un día para la gran fiesta del Nalón en Laviana

## Los chalecos festivos de Elvis Presley para el Descenso encallan en la aduana

La Agencia Tributaria retiene 300 prendas compradas fuera de la UE por la peña «Los Agarraos» por la sospecha de que fueran para ser revendidas

JAVIER CANAL  
Pola de Laviana

«Con el Fisco hemos topado». Eso debieron pensar los miembros de la peña «Los Agarraos» al recibir una notificación de la Agencia Tributaria en relación a un lote de 300 chalecos retenido en la aduana, que había bloqueado la entrada en España de las prendas. Esos chalecos son parte del disfraz que llevarán este sábado en el Descenso Folklórico del Nalón los miembros de la peña «Los Agarraos» a bordo de una embarcación inspirada en Elvis Presley, el llamado «Rey del Rock».

El pedido, proveniente de fuera de la Unión Europea, no fue, en realidad, la primera opción que exploraron los miembros de la peña. «Intentamos pedir unos chalecos a una tienda de aquí, de España. Cuando íbamos a realizar la compra vimos que se nos iba del presupuesto, ya que nos cobraban más por los gastos de envío que por el chaleco en sí», comenta Fernando Suárez, uno de los capitanes.



Fernando Suárez y Olaf Zbedel muestran el disfraz.

Tras ese contratiempo comenzaron a mirar otras posibilidades. «Hicimos otro pedido por Internet. Al mes de comprarlos, nos avisaron que no iban a llegar a tiempo para el Descenso, así que tuvimos que mirar otras opciones», apunta el peñista Miguel Rodríguez.

Finalmente, encontraron un vendedor al que poder comprarle los 300 chalecos para que llegasen a tiempo. Pero la aduana paró el pedi-

do. «Una mañana, recibí una llamada en la que me preguntaban que para qué necesitaba 300 chalecos. Querían saber si era para un particular o para vender. Yo les expliqué que era para una fiesta. Que somos un grupo de amigos, que los necesitábamos para un disfraz y que no queríamos sacar dinero por ellos ni nada parecido», indica Suárez.

Entonces les notificaron que los chalecos estaban retenidos en la

Javier Canal

aduana. «Nos dijeron que teníamos que mandar un documento especificando para qué eran y que tras valorarlo nos comunicarían lo que iba a pasar con ellos», señala el capitán de «Los Agarraos».

Tras unos días de incertidumbre, finalmente la aduana liberó el pedido. «De todos modos, todavía estamos pendiente de pagar la tasa que nos pide la Agencia Tributaria. Son cerca de 150 euros por el IVA de los chalecos. Por un momento pensamos en hacer algún cambio, pero como llegaron a tiempo, seguimos para adelante con la idea», explican Rodríguez y Suárez. Con los 800 euros que costaron, esta peña se ha gastado 950 euros en uno de los complementos de su disfraz.

### El año pasado

El año pasado la peña «El Bajo» pasó por una situación similar, pero con trágico desenlace. «A los de 'El Bajo' les pasó lo mismo, pero en Francia. Lo malo fue que, directamente los productos no llegaron y se quedaron sin ellos», asegura Miguel Rodríguez. ■

## Laviana compra dos nuevos vehículos para uso preferente en la zona rural

La inversión permite reforzar el servicio de limpieza y mejorar la recogida de chatarra

JAVIER CANAL  
Pola de Laviana

El Ayuntamiento de Laviana ha adquirido, con las ayudas del programa europeo Leader, dos nuevos vehículos con los que quiere mejorar la gestión de la recogida de residuos en el concejo. Los dos son vehículos de pequeño tamaño para tener acceso a los pueblos que cuentan con viales estrechos. Uno de ellos se dedicará a la limpieza y la recogida de todo tipo de residuos, mientras que el segundo, se destinará a la recogida de enseres. Con este segundo vehículo, el Ayuntamiento quiere responder a la demanda vecinal sobre la recogida de «chatarra» por los problemas de salubridad que genera la misma.

El vehículo que se destinará a tareas de limpieza, que costó 48.000 euros, cuenta con una doble cabina, un volquete y un equipo de alta presión, compuesto por una bomba que tiene una manguera de 50 metros y otra más pequeña de 25 metros para desatascos. También tiene lanzas con boquilla rotativa y de abanico. Con todo ello, es idóneo para baldear o limpiar zonas de difícil acceso para el resto de vehículos.

### Experiencia piloto

Para cuidar por la salud pública del concejo, el Consistorio ha diseñado nuevas líneas de actuación. Empezará con esta primera experiencia piloto de limpieza en la zona rural. Y también se pondrá en marcha un nuevo sistema de recogida de residuos en virtud del cual se establecerán unas fechas determinadas en las que se irá por los pueblos para recoger enseres. Pero también los vecinos podrán dar aviso telefónico al servicio de Obras para que se pueda recoger «chatarra» a domicilio o, en el caso de no poder llegar al mismo, buscar el punto más cercano posible.

Otros concejos cuentan con un servicio similar y da buen resultado. Por ello, desde el Ayuntamiento de Laviana, quieren replicar el modelo. ■

## TRIBUNA

# Nuevos tiempos para el Descenso Folklórico del Nalón

La innovación que aportan los jóvenes a una fiesta que evoluciona como la sociedad

En el año 2020 el Descenso Folklórico del Nalón fue reconocido como Fiesta de Interés Turístico Nacional. Más allá de esta importante declaración, con lo que supone en términos de promoción, el Descenso es mucho más que una cita en el abultado calendario festivo de nuestro concejo. Podemos recurrir a todos los tópicos y lugares comunes con los que se describen este tipo de eventos, sean cuales sean en todos ellos encaja, de la misma forma que ninguno podrá describir con acierto esta singular locura festiva que invade a todos los que participan, sean lugareños o foráneos.

Esta será la edición número 56 y parece que, una vez más, se batirán récords de participantes y embarcaciones que tomarán La Pola con la mezcla del tono lúdico y reivindicativo que siempre ha sido la filosofía de esta fiesta.

En los últimos años parece crecer la polémica a propósito de la

forma en la que se confeccionan las embarcaciones. A este respecto convendría que los que ya tenemos una edad recordemos que este tipo de controversias forman parte también de la esencia de la fiesta.

Los jóvenes actuales, el grueso de los participantes lo son, utilizan los recursos a su alcance con las nuevas tecnologías como herramientas fundamentales; es lo suyo, son nativos digitales y, además, les permite alcanzar el grado de excelencia exigido que parece aumentar al tiempo que lo hace la popularidad de la fiesta.

En las décadas de los 70, 80 y 90 se consolida el Descenso tal como lo conocemos ahora, unos años en los que reinaban peñas como «El Antrox», «El Piles», «La Campurra», «El Cuélebre», «La Pajuela», «El Acabose» o «La Trapiá», además de las que representaban a varias de las parroquias de Laviana, como Carrio, Villoria, Barredos o Tolivia. No era pequeña la piquilla



MÓNICA GARCÍA CUETOS

## En los últimos años parece crecer la polémica a propósito de la forma en que se hacen las embarcaciones

entre ellas y habituales las críticas de los componentes de las peñas de La Pola a las de los pueblos que contaban con «astilleros» propios

en los que se afanaban escayolistas, carpinteros o soldadores locales para conseguir embarcaciones con las que era muy difícil competir. El resto de las peñas nos conformábamos, en la mayoría de los casos, con poner en pie artilugios que con dificultad llegaban de una pieza al Puente d' Arcu y con más dificultad aún a La Chalana, dando muestras de una más que escasa flotabilidad.

Las peñas del siglo XXI lo son a todos los efectos. Aunque cuestionadas por los más puristas, guardianes según parece de la esencia del Descenso, estos grupos utilizan programas de diseño, proyecciones para el dibujo y posterior corte de las piezas de poliespán, que incluso pueden llegar ya cortadas a los «astilleros» lavianeses, y también han recibido formación de maestros falleros valencianos. Con todo, el trabajo de los participantes no es sencillo ni mucho menos, ya que es necesario dedicar muchas

horas para que el resultado se el que disfrutamos en el cada vez más espectacular desfile previo al descenso por el río. Cerca de 7.000 participantes acompañan a las embarcaciones luciendo un vestuario a la altura de esas creaciones; nada que ver con los «modelitos» de las peñas del siglo pasado, para cuya confección aprovechábamos todo cuanto teníamos a mano. Pioneros del reciclaje y la economía circular, cualquier cosa nos servía y no quedaba sin usar en nuestras casas retal, colcha adamascada, sábana vieja o traje que hubieran lucido nuestros padres en celebraciones de todo tipo.

Nuevos tiempos y nuevas formas de disfrutar una fiesta que ha de ser el reflejo de una sociedad que evoluciona y a la que no podemos pedir que permanezca anclada en el pasado. ■

Mónica García Cuetos es historiadora

Hubo un momento en la historia de nuestro pueblo en que la leyenda decía que una ardilla podía cruzar nuestro extenso territorio, desde los Pirineos hasta Gibraltar, sin descender de las copas de los árboles y, sin embargo, hoy en día, raro es el rincón de nuestra geografía que no se haya visto alterado en su soberbio aspecto originario por la sencilla razón de que se cuentan con los dedos de la mano los bosques que se han librado de las acciones del fuego. Y es que los sucesivos gobiernos – tanto en el Gobierno central como en los autonómicos – que vinieron ocupando las poltronas, en lugar de afrontar los hechos para tratar de buscar las soluciones adecuadas mediante un verdadero cambio de sus políticas forestales, lo que han hecho y siguen haciendo es recurrir permanentemente al engaño de los ciudadanos para ocultarles la verdad mediante el enmascaramiento de las causas reales de los incendios que asolan nuestro país, recurriendo, los unos contra los otros y los otros contra los unos, a la estrategia del insulto y «al tú más».

Con la llegada de esta mal llamada democracia, no existe un solo programa electorero de ningún partido donde no se asuma con profunda convicción que los bosques son imprescindibles para la supervivencia y el bienestar

## España en llamas

Causas e intereses detrás de los incendios



ANTÓN SAAVEDRA

humano, y que de su conservación se deriva no solo la prosperidad económica y diversidad, sino la indispensable armonía en el entorno que nos alberga. Pero muy pronto quedaría demostrado que aquel ecologismo de proclama tan solo está sirviendo para tratar de ganar las elecciones y encaramarse en el poder produciendo, eso sí, un cambio por el que felipistas, aznaristas o sanchistas de base acabasen de camareros en los complejos turísticos y urbanizaciones de lujo que iban surgiendo en los terrenos calcinados.

A modo de ejemplo, y solo a modo de ejemplo, recuerdo en vivo y en directo el incendio que afectó al Parque Nacional de los Alcornocales de Cádiz, donde, a pesar de las costosas campañas

veraniegas de «todos contra el fuego» ya se habían producido otros cuatro incendios originados de la misma forma, a partir de varios focos situados en lugares de difícil acceso.

Casualmente se trataba de un lugar donde era sobradamente conocida la existencia del proyecto urbanístico «La Reserva El Jauator» promovido por el hijo de la Duquesa de Lerma, Fernando Larios y Fernández de Córdoba. Aunque, tanto desde la Junta de Andalucía, presidida por Manolo Chaves, como desde la propia Delegación del Gobierno, se descartó desde un principio que pudieran existir intereses inmobiliarios sobre el suelo; sin embargo, sería el mismísimo alcalde socialista de Alcalá de los Gazules, Luis Romero Acedo, quien llamaba mentirosos a los responsables del Gobierno andaluz al confirmar públicamente la existencia del proyecto y de las posibilidades de llevarlo a cabo en una reunión celebrada pocos meses antes del incendio nada menos que con el presidente de la Agencia de Medio Ambiente del Gobierno andaluz, Fernando Martínez Salcedo.

Es decir, que los pirómanos existir existen, claro que existen, pero estos actúan en la mayoría de los casos al servicio de unos intereses muy concretos y, lo más deleznable, con la plena complicidad de la Administración para los casos en que existan recalificación de los terrenos afectados por las llamas de los incendios producidos.

Qué duda cabe que quemar grandes extensiones rurales provoca pérdida del valor del suelo y esto hace que los propietarios vendan más barato. Con el incendio, la gente pierde medios de vida y termina emigrando, quedando el territorio disponible para macroproyectos «verdes» controlados por corporaciones para la implantación de plantas solares, eólicas o trenes de alta velocidad, y de otra, el precio de la madera quemada es mucho más barato para las empresas de la celulosa.

Al respecto, resultan muy esclarecedoras las palabras del entonces alcalde onubense de Paterna del Campo, Juan del Valle, cuando a raíz de un incendio que había arrasado 15.000 hectáreas de sus montes en 1991, declaraba en la revista «Interviú» que «aquí nunca había habido incendios hasta que los de la papelera llenaron esto de eucaliptos y, además, cada vez que tienen que llevarse la madera se incendian los eucaliptos como por casualidad...». ■

Por si no fuera suficiente, la quema de los bosques afecta a acuíferos y manantiales, lo que facilita la privatización y desvío del agua hacia usos industriales o ciudades, bajo el pretexto de la «gestión eficiente». Es decir, la pérdida de suelo fértil encaja perfectamente con la agenda de reducir la agricultura independiente para imponer los alimentos de laboratorio o cadenas controladas por las grandes multinacionales.

En fin, señoras y señores de los gobiernos central y autonómicos: o ustedes aprenden a sofocar los incendios durante el invierno, legislando y haciendo cumplir la legislación, a la vez que incrementando los medios y recursos humanos de extinción o, de lo contrario, tendremos que esperar a que suceda el milagro con la aparición de la lluvia.

Por cierto, ¿a cuánto ascenderán las pérdidas por incendios este año 2025, después de estar batiendo todos los récords europeos hasta la fecha, ello sin contabilizar el coste de las muertes humanas? ¿No hubiera sido más rentable incrementar los dispositivos materiales para la extinción, en vez de justificar la falta de estos en la ausencia de Presupuestos Generales del Estado para este año, el anterior y el anterior del anterior, tal y como llegó a afirmar el propio presidente del Gobierno? ■



# GUIA HOSTELERA DE LAS CUENCAS

II



Un momento del pasado Descenso.

## Un Descenso de récord conquistará Laviana mañana

Se trata de una fiesta declarada de Interés Turístico Nacional y, lo que es más importante, la más especial para todos los lavianeses. El Descenso Folklórico del Nalón se celebra mañana con récord de participación: 7.400 navegantes y 41 embarcaciones bajarán el río ante la mirada de miles de personas que, con total seguridad, espolearán a los valientes y disfrutarán del mejor ambiente festivo. El desfile partirá a las 15.00 horas desde el centro. Antes, a las 10.30 horas, habrá un «parque cerrado» que permitirá al público contemplar de cerca todas las embarcaciones. Al final del día se entregarán los premios. ¡Y si llueve, que llueva!!



Pizza de Curuxera.



Casa Adela.



Quesu casín.

## En el Regodón, una selección de «food trucks» para no pasar fame

En el Regodón de Llaviana nadie pasa hambre. En el recinto Parque de los Príncipes habrá una increíble selección de «food trucks» para todos los gustos. Uno de ellos es cortesía de Curuxera. Para disfrutar de los conciertos, nada mejor que una pizza al auténtico estilo napolitano.

## Novedades en la hostelería de las Cuencas de cara a septiembre

Novedades de cara al inicio del curso en algunos de los establecimientos hosteleros de Langreo: Casa Adela regresa el 4 de septiembre tras un merecido descanso, Curuxera ya está abierto en La Felguera y la Confitería Albert abre el próximo viernes después de sus vacaciones.

## En Caso, el próximo sábado, se celebra el Certamen del Quesu Casín

El próximo sábado, 30 de agosto, se celebra en Caso el Certamen del Quesu Casín DOP. Será en el recinto ferial de El Campu y constará, principalmente, de un concurso de cocina con este queso que comenzará a las 11.00 horas. Cada participante podrá presentar tres elaboraciones.

**Olinar**  
restaurantesidrería  
**MENÚ TURÍSTICO ASTURIANO**  
FABADA ASTURIANA  
ARROZ CON LECHE  
QUESOS ASTURIANOS  
BOTELLA SIDRA // 20 € Pers.  
Especialistas en ARROCES  
Celebraciones Familiares  
Comedores Privados  
RESERVAS 985691003 - 630990429  
GREGORIO AURRE 33. LA FELGUERA

**CORDERU**  
a la estaca  
**COSTILLARES de gochu**  
RESTAURANTE  
*El Merenderu de Anzó*  
MENÚ DIARIO Y FESTIVOS  
TERRAZA  
COMIDAS A LA CARTA  
COMEDORES  
Anzó. Sobrescobio | t. 985 60 92 15

**LA PUERTA D'ARROBIO**  
SUGERENCIAS  
PITU  
CALEYA  
MERLUZA A LA CAZUELA  
**LA RIEGA DE ANZÓ**  
VERMUTERÍA · COCTELERÍA  
T. 985 60 93 10 - M. 678 210 495  
ANZÓ, SOBRESCOBIO, PARQUE NATURAL DE REDES

Restaurante  
**La Pomarada**  
SUGERENCIA ... 16€  
**NUESTRO MENÚ CLÁSICO**  
MENESTRA · TRUCHAS · FRUTA (PAN, VINO O AGUA MINERAL)  
Menú Domingos  
Carta variada  
Sugerencias  
T. 985 61 40 49 - El Condao. Laviana

Jornadas del Bonito del Cantábrico desde 1972  
Bonito a la plancha 14,50€  
Croquetas de Bonito 11,50€  
Bonito a la plancha con Pisto 14,50€  
Bonito a la plancha con salsa de manitas 16,50€  
Bonito con salsa de gambas 16,50€  
Rollitos de Bonito 16,50€  
Ventresca de bonito a la plancha 22,00€  
CENERA. MIERES  
Reservas 985 42 63 50  
valledecenera.com

\*\*\*\*\* - confitería -  
**DUQUESA**  
«DESDE 1937 EN LA FELGUERA»  
★ PASTELERÍA · BOMBONES · TARTAS de elaboración propia  
★ Café, Té, Pinchos Variados...  
★ Menú Diario y Fin de Semana  
★ Abierto todos los días desde las 08:00 h.  
SERVICIO A DOMICILIO HOSTELERÍA / EMPRESAS PARTICULARES  
Baldomero Alonso. La Pomar · LA FELGUERA  
Telf. 985 691 638

¡Nuevas Sugerencias  
**FIN DE SEMANA!**  
**PEPE LUIS**  
RESTAURANTE · SIDRERÍA · BAR · TIENDA  
PIDE, RECOGE EN LOCAL Y DISFRUTA  
PLATOS DE CUCHARA  
CABRITU  
JABALÍ GUISADO  
SETAS  
BERENJENAS  
CEBOLLAS  
CALLOS CASEROS  
SAN MAMÉS · BLIMEA  
Reservas 985 67 00 34

Pastelería tradicional  
**Albert**  
confitería - café  
Ramón Bautista Clavería 20 - La Felguera  
Teléfono 984 18 02 23 / 616 25 91 38

Restaurante  
**VACACIONES**  
Hasta el próximo 4 de septiembre  
*Casa Adela*  
Lada · LANGREO Tel. 985 69 73 92  
www.restaurantecasaadela.com

**CERVANTES**  
cafetería  
**SUGERENCIAS FIN DE SEMANA**  
**NACHOS ASTURIANOS**  
Compota de manzana, cebolla confitada y salsa Cabrales  
984 081 988 - 683 551 459  
C/ Menéndez y Pelayo 10. EL ENTREGO

**CURUXERA**  
BREW PIZZERIA NAPOLETANA  
Llangreo · Xixón

Sidra Tradicional y de la DOP  
**Alonso**  
CHIGRE TIENDA  
LLAGAR & EVENTOS  
Puente Carbón 38. CIAÑO 670 72 05 57

**GUÍA HOSTELERA DE LAS CUENCAS**  
EVENTOS · INAUGURACIONES  
MENÚS · JORNADAS · SUGERENCIAS  
985279740 985676802  
anuncios en esta **GUIA**

